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郑荐

设立国家级互联网骨干直联点

郑州跻身全国十大通信网络交换枢纽
争取两年内投入运行，今后我省网速将更快

每每说起郑州，郑州人往往会很自豪地说，我们是全国铁路枢纽。如今，咱郑州
人又多了一个称号：全国通信网络交换枢纽!
昨日，省政府召开新闻发布会，郑州设立国家级互联网骨干直联点工作正式启
动，力争通过1到2年努力，直联点建设全面完成并投入运行。建成后，全国
共10个骨干直联点将成我国互联网的国家级骨干网互联枢纽，而郑州就是其
中之一。
郑州骨干直联点建成后，将负责疏通河南、山东、山西三省网间通信流量。届
时，将大幅提高网速。 郑州晚报记者 徐刚领 孙娟

新增7个国家级互联
网骨干直联点

河南省通信管理局副巡视
员张五萍在会上介绍，国家级互
联网骨干直联点作为国家重要通
信枢纽，主要用于汇聚和疏通区域
乃至全国网间通信流量，是我国互
联网网间互联架构的顶层关键环
节，关系到我国互联网网络安全、
网络效率、产业布局及发展。

2013 年 10 月 22 日，工业和
信息化部正式批复同意在郑州
设立国家级互联网骨干直联点，
同时获得批复的还有成都、武
汉、西安、沈阳、南京、重庆等 6
个城市，7 个新增骨干直联点与
现有的北京、上海、广州一起成
为十大国家级骨干网互联枢纽。

张 五 萍 介 绍 说 ：“ 多 年
来 ，我 省 的 互 联 网 网 间 流
量需要北京、上海、广州三
地进行绕转，比如，河南电
信的宽带用户访问放在河
南联通中原数据基地的网
页 ，要 经 过 河 南 电 信 到 北
京 电 信 ，在 北 京 进 行 转 接 ,
由 电 信 网 内 进 入 联 通 网
内 ，再 从 北 京 联 通 到 河 南

联 通 。 导 致 网 间 时 延 较
长、丢包率较高。”

目 前 ，我 省 固 定 宽 带
用 户 平 均 下 载 速 率 、网 页
浏 览 平 均 首 屏 呈 现 时 间 、
网络视频平均下载速率均
低 于 全 国 平 均 水 平 ，用 户
上网体验不佳 ，信 息 交 流
效 率 不 高 。

郑 州 直 联 点 建 成 后 ，

网间数据流量直接经由郑
州 进 行 转 接 ，缩 短 了 空 间
和 时 间 距 离 ，提 高 了 网 络
安 全 性 能 ，提 升 了 网 间 通
信 质 量 。 同 时 ，网 间 带 宽
大 幅 扩 容 ，上 述 现 象 将 得
到明显改善。对于广大网
民来说，最直观的感受，就
是 网 速 越 来 越 快 了 ，上 网
体验更好了。

争取两年内投入运行

据 悉 ，郑 州 设 立 新 的
骨 干 直 联 点 ，必 将 大 幅 度
提升郑州信息集散中心地
位 ，对 河 南 实 施 三 大 国 家
战 略 、促 进 经 济 转 型 升 级
和推动区域协调发展意义
重 大 ，有 利 于 吸 引 国 际 国
内著名互联网企业投资河
南 ，促 进 云 计 算 、数 据 中
心 、电 子 商 务 等 产 业 聚 集
发 展 ；有 利 于 显 著 改 善 我
省 互 联 网 通 信 质 量 ，大 幅
提升广大网民上网速度，改
善用户上网体验，拉动信息
消费。

作为 7 个新增骨干直联
点中唯一一个既不是大区

中心城市，又不是现有网络
骨干节点的城市，郑州直联
点成功获批，来之不易。郑
州骨干直联点负责疏通河
南、山东、山西三省网间通
信流量，各互联单位将提升
郑州为互联网骨干核心节
点，实现两两互联，三省互
联网网间流量不再经过北
京、上海、广州进行长途绕
转，就近在郑州直联点进行
转接。

郑 州 直 联 点 建 设 力 争
通过一至两年努力，全面完
成工程建设并投入运行，使
郑州成为全国重要的骨干
网互联枢纽，具备各互联单

位全国范围网间通信流量
疏通能力。在此基础上，通
过进一步优化调整，与北京
等 9 个骨干直联点共同形成
相互支撑、均衡协调、互为
一体的全国互联网间通信
格局，基本消除长距离绕行
迂回，网间通信质量基本达
到国际水平。

据预测，此次郑州设立
国家级互联网骨干直联点
后 ，将 带 动 中 部 省 份 网 站
和 网 民 数 的 新 一 轮 增 长 ，
缩 小 区 域 间 发 展 差 距 ，助
力 区 域 经 济 协 调 发 展 ，将
带动周边三省网站和网民
分别增长 159%和 127%。

“对普通市民来说，就是能
享受到更快的网络访问体验。”
省通信管理局负责人说。

骨干直联点建成后，带宽还
会大幅增加，网间通信质量也
会有更大的改善。目前我省固
定宽带用户平均下载速率、网
页浏览平均首屏呈现时间、网
络视频平均下载速率均低于全
国平均水平，用户上网体验不
佳，信息交流效率不高。“单从
信息传输的路程来看就已经缩
短了上千倍，因此网速的提升
值得市民期待，比如看电影缓
冲大大减少。”

处理速度加快后，人们看
电影、听音乐的“缓冲”时间也会
大大减少，从另一个角度来看，
该项计划也将促进改善整个网
络环境，促进信息消费。

直联点有啥好处？

我省网速将越来越快

■相关链接

什么是互联网骨干
直连点

“直联点就像高速公路网络
的大枢纽，您的车辆要去其他地
方，首先都要上到高速公路，再经
过枢纽站，转送到其他地方。”河南
省通信管理局负责人这样解释道。

这也意味着，直连点就是信
息高速公路网中的大枢纽，周边
省份的数据信息通过大枢纽流
入流出，辐射全国。

什么是互联网国家级骨干
直联点？据介绍，我国现有8个
互联网骨干网单位，分别是中国
电信、中国联通、中国移动、中国
铁通、教育网、科技网、经贸网、
长城网，均在北京、上海、广州三
地实现了骨干网互联互通，形成
了以京沪穗为枢纽、以骨干直联
为主体、以交换中心互联为补充
的互联架构。

也就是说，过去郑州作为二
级节点，郑州地区网民要上网，
互联网流量只能先绕到京沪穗
枢纽，与上级节点连接。

去年10月，工信部明确在郑
州、成都、武汉、西安、沈阳、南京
和重庆7个城市增设国家级互联
网骨干直联点，此次增设使得我
国国家级互联网骨干直联点由
原来的京、沪、穗 3 个增加到 10
个，是我国12年来首次新设骨干
直联点，也是国家互联网顶层架
构的一次重大调整。


